
Informe sobre mi viaje como representante de Partnerschaft
Juventud a Alemania

Hola, Soy Luis Ángel Briceño Eca y quisiera contar mi experiencia sobre las
tres semanas que estuve en Alemania. 

Quiero expresar a través de este informe mi agradecimiento a las personas
que hicieron posible este viaje que ha sido importante para mí para explorar
aspectos significativos para los Jóvenes en la Partnerschaft.

Así  mismo me ha permitido incrementar  las fuerzas y la esperanza para
seguir  acompañando  a  Jóvenes  y  también  darme  cuenta  del  rol  de  los
Jóvenes en nuestra iglesia en general. 

Hablar de este viaje inicialmente tuvo una perspectiva diferente, sentí que
íbamos a dar a conocer el trabajo de los Jóvenes hacen el Perú, pero luego
me fui  dando  cuenta  que,  desde  nuestra  llegada,  el  panorama  cambio,
dedicamos mucho tiempo a revisar la realidad de los Jóvenes en Alemania.

A pesar de que nuestro encuentro tenía una agenda con muchas reuniones
con  organizaciones  sociales,  que  fueron  impactantes  para  mí,  era
importante entender la situación sobre la participación de los Jóvenes en la
iglesia  en  Alemania  y  la  situación  es  alarmante  esto  debido  a  que  los
tiempos en Alemania se ponen difíciles para que los Jóvenes participen, no
es que en Alemania no haya jóvenes, es que la institución ha perdido fuerza,
credibilidad entre los Jóvenes de la actualidad. 

Cada reunión tuvo un momento especial, se expuso acerca de la realidad
que como voluntario vivimos en Alemania y también conocimos un poco
sobre la pastoral juvenil ambos espacios son de gran apoyo para fortalecer
a los Jóvenes en Alemania. 

Yo pienso que estos dos caminos se deben unir y comenzar un proceso de
pastoral juntos, aportando desde sus realidades mejorar la participación de
jóvenes dentro de la Arquidiócesis. 

Pero si  hablamos de fortalecer  los lazos con el  Perú y Alemania,  pienso
mucho  en  alternativas  acerca  de  compartir  espacios  en  común  para
fortalecer la comunicación, si bien es cierto que la barrera más difícil es el
idioma existen otras barreras que tienen que afrontar los Jóvenes como son:
nuevos  espacios  para  que  puedan  producir  ideas,  dejar  que  sean
protagonistas críticos de la realidad e incluso la misma espontaneidad que
hasta ahora es complicada; aun así no es imposible compartir espacios en
común pienso que hablar la situación del clima es un tema interesante que
se  habla  mucho  entre  los   jóvenes  peruanos  y   alemanes,  el  cambio
climático es un excelente tema en común, así como hablar de la religión y
como es la iglesia en Alemania y como se vive la iglesia en el Perú, este tipo
de información y conocimiento ayuda a romper con los Miles de conceptos
que existen entre ambos países y sobre todo ayuda a fortalecer la comunión
entre Jóvenes peruanos y alemanes.

También  me  encantó  el  deseo  de  la  arquidiócesis  porque  conozcamos
alternativas de organizaciones e incluso de formas de Vida, me encantó la



experiencia  que hay en ciudades  ecológicas  y  en espacios  para  cultivos
colectivos, eso es genial desde una perspectiva ecológica. 

En mi ciudad es muy difícil conocer actividades parecidas lo cual me llevo a
pensar mucho en los cambios positivos de valorar los espacios valorar la
tierra,  aclaro  que  mi  ciudad  es  el  callao  y  es  un  puerto  pesquero  las
actividades  están  orientadas  de  forma  diferente,  pero  no  por  eso  es
imposible que se hagan actividades de carácter ecológico.

No  quiero  explayarme  en  contar  sobre  lo  que  cada  reunión  me  aporto,
quiero contarles sobre todo lo que pienso ahora y en los retos que tengo
que  afrontar,  pienso  mucho  en  como  las  iglesias  necesitan  aprender  a
cooperar  juntas  para  construir  procesos  de  comunidad  que  no
necesariamente compartan un territorio, ya que nuestra fe es universal. ¿no
es necesario entender que nuestra fe en cristo es nuestro principal motor
para seguir participando activamente en los diferentes espacios de la iglesia
universal? 

Pienso  en  ¿qué  otras  formas  podemos  hacer  tanto  en  el  Perú  como  en
Alemania para que los jóvenes participen y crean en Jesús?

Otra pregunta que me hago es ¿cómo hemos dejado que nuestra iglesia
haya dejado de lado el asunto de los jóvenes?, sin encontrar una dinámica
animadora que vea en la población joven no como algo alegre y renovador
sino como un miembro más e importante dentro de la iglesia que en la
etapa de la juventud,  requiere comprender mejor todo lo que hay en la
iglesia y se sienta que pertenece a una comunidad, eso es algo importante
para que la gente no se desvincule de los espacios. 

Creo que es importante tener claro que la presencia de los jóvenes es ahora
un elemento importante y crucial para la iglesia en el Perú y en Alemania y
que es momento de que todos los miembros de la iglesia pongamos a los
jóvenes como actores protagónicos de nuestra iglesia, fortaleciendo estos
lazos aun presentes para mejorar su protagonismo y los adultos aceptar que
debemos ser acompañantes de los procesos de los jóvenes para conseguir
finalmente articularlos dentro de nuestra iglesia y que la fe no se pierda. 

No solo el clima y la naturaleza está en riesgo, sino también los jóvenes
están en riesgo y con ello también el futuro de la iglesia, sin jóvenes sea en
el Perú o en Alemania no hay iglesia, ya no podemos seguir construyendo
mas iglesias y muros, debemos ser una iglesia abierta a construir puentes
con los jóvenes que, aunque son de la iglesia no participan dentro de ella.

Este viaje también me emocionó, porque pude conocer una comisión que
está dispuesta a lograr grandes cambios y eso es impresionante y también
valeroso,  me  llena  de  fuerza  el  trabajo  que  realiza  cada  persona  en  la
comisión y me llena de esperanza, pienso mucho en que es importante a las
Partnerschaft seguir infundiendo el sentido de cooperar, esto debido a que
con ello no solo se coopera financieramente sino también cooperar  para
entrar maneras en común de acompañarnos en la fe. 



Finalmente me llevo muchos aprendizajes y muchos momentos alegres, la
comisión de Friburgo me dio la posibilidad de reencontrarme con mi familia
anfitriona  que  no  veía  hace  6  años  y  realmente  fue  para  mi  algo
espectacular, me emocioné y me llene de alegrías en mi corazón de poner
tener la posibilidad abrazarlos y de poder saber que todos están llenos de
alegría y una buena vida, mi familia anfitriona fue un regalo para mi vida,
nunca  creí  ser  capaz  de  amar  a  personas  que  no  conocía,  pero  tengo
muchos sentimientos hacia mi Mamá y papá alemán y ellos son mi motor
para poder trabajar en la iglesia, porque cuando hablo con ellos, siempre
está presente el sentido de la Partnerschaft. 

También  otro  aprendizaje  que  tuve  es  ver  como  mi  comunidad  de  la
Partnerschaft  en Friesenheim al  verlos  con  salud pude agradecerles  que
cada día trabajen en nuestro  comedor  de la parroquia el  Buen Pastor  y
visitarlos  me  dio  el  deseo  de  seguir  comprometido  a  trabajar  en  mi
parroquia. 

Cuando termine mi tiempo de acompañar a los jóvenes dentro de 2 años,
volveré a mi parroquia con todos lo que he aprendido y seguiré siendo un
actor  social  que  pone  en  evidencia  la  ausencia  de  jóvenes  y  poner  en
evidencia que la iglesia debe encontrar alternativas para ser más cercana y
no solamente una institución de fe.

Espero  lograr  un  objetivo  importante  este  2023  que  es  hacer  que  los
jóvenes peruanos y alemanes participen en el encuentro en Friburgo y en la
jornada  mundial  de  la  juventud,  estas  acciones  son  una  alternativa  y
respuesta sobre porque los jóvenes hoy también estamos en riesgo de no
participar dentro de la iglesia, estoy seguro que toda acción que hagamos
en favor de los jóvenes siempre será positiva y tendrá frutos. 

Nuevamente espero que esta carta sea el motivo de esperanza y que los
próximos jóvenes que participen en intercambios sean jóvenes estrellas que
logren alumbrar a la iglesia con sus talentos, con su diversidad y su propio
brillo.

Muchas Gracias, 

Luis Ángel Briceño Eca

Representante Nacional de la Partnerschaft Juventud


